
PARTIE NON OFFICIELLE

CAUSERIE DE LA SEMAINE

LE PAPE CONDAMNE LES MODES INCONVENANTES

Oh ! qu'il est grave, qu'il est urgent, le devoir de répudier les exagérations de la mode, qui sont un fruit de la corruption chez ceux qui les ont inventées, et qui apportent une néfaste contribution à la corruption générale des mœurs !

S. S. Benoît XV aux membres de l' " Union féminine catholique " d'Italie.

L'anarchie des mœurs accompagne à peu près toujours l'anarchie des idées. Nous n'avons qu'à nous rappeler les époques de la Renaissance, de la Réforme et de la Révolution. Le dévergondage des esprits, en diminuant les vérités chez les fils des hommes, abaisse ce puissant rempart contre l'immoralité qu'est la saine doctrine. Depuis que la liberté de la presse, tant vantée par les esprits faux, a été établie dans le monde moderne la libre propagande de l'erreur, les mœurs se sont abaissées, dans certaines sociétés, du moins, jusqu'au niveau de la bestialité. On a vu, en effet, dans ces derniers temps, des gens réputés bien élevés se livrer à des danses qui portent des noms d'animaux, précisément parce qu'elles imitent les mouvements de la bête.

Pareillement, dans les modes, on en est venu à de telles audaces qu'un bon nombre de journaux, annonçant, dès septembre dernier, les toilettes féminines qui seraient portées, cet hiver, se plaisaient à citer cette parole révoltante d'un tailleur de New-York : " Le nu, telle sera la mode prédominante, cet hiver ". Et les annonces illustrées de certaine presse quotidienne venaient bientôt confirmer, par leur crudité stupéfiante, l'annonce impudente du tailleur américain pour dames.

Tailleur pour *dames* !... Sont-ce bien des *dames* qui vont oser se vêtir, ou plutôt se devêtir ainsi, dans les réceptions et